
書面質詢
鄭安庭議員

促加快“兩湖”方案相關工程進度

隨著極端天氣日益增加，近年颱風和天文大潮發生時，路環舊城區因地
勢低窪，經常會出現巨浪湧上路面的危險狀況，以及沿岸部分渠蓋出現
海水倒灌的現象。路環西區水患問題嚴峻，威脅居民和商戶生命財產安
全，對路環營商環境亦帶來挑戰，有關問題亟待解決。

“天鴿”之後，為解決路環沿岸低窪地區的水浸問題，政府於2019年“澳門
特別行政區防災減災十年規劃”内提出了路環西側防洪排澇工程（即“兩
湖”方案），以 200年一遇的防洪標準建設，由路環譚公廟至荔枝碗沿外
圍興建堤防，與原岸邊形成兩個景觀湖、走道等設施，打造成集水患治
理、生態景觀和休閒為一體的空間。居民普遍期望能夠加快推進工程動
工，早日免受洪澇威脅。

有鑑於此，本人向政府提出以下質詢：

一、日前，當局表示“兩湖”方案相關圖則接近尾聲階段，並且將於2024
年分階段開展招標和建設工作，請問當局現時相關工作進度處於哪一階
段，可否提供工程細節和具體時間表？

二、“兩湖”方案屬本澳防災減災規劃的中期工程，整體時間持續較長，
可能會對周邊居民、商戶的日常活動造成一定影響。請問當局會否適時
公佈工程進度和相關資訊以便居民了解，並聯合相關部門進行溝通、協
調？

三、短期治水措施方面，當局曾表示會在“兩湖”方案工程前重整路環市
區的排污渠網，以緩解水浸及海水倒灌的現象。請問當局目前路環渠網
設施治理有何進展，未來會否進一步加強渠網排查和清理工作？
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